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上周中，欧联杯八分之一决赛首回合，罗马主场2比0击败皇家社会，主帅穆里尼奥
对这个结果并不满意：“我看了昨天拜仁的比赛，他们替补席上坐着格纳布里、马内和萨
内，如果能给我一个就好了，因为我只有迪巴拉，如果我有一个这种水平的替补前锋，我
们能进更多球。”

葡萄牙人是在抱怨阵容深度不够，也是在赞美迪巴拉，就在一个月前，穆里尼奥还曾
说：“有的主教练拥有11个迪巴拉级别的球员，有的拥有20个，而我只有一个，当他上场
时一切都会不一样。”

迪巴拉本赛季的表现有多好？联赛出场18次打进10球助攻六次，欧联杯出场六次
打进三球助攻一次，如果不是去年世界杯前意外受伤影响了出场率，这位阿根廷前锋完
全有机会竞争本赛季意甲最佳球员。

赛季踢到现在罗马联赛排名前四，欧联杯一只脚已经迈进八强，迪巴拉无疑是最大
功臣，还是穆里尼奥的说法：“不能说罗马给了迪巴拉新生，只能说罗马让他重新找到了
动力，我唯一做的事情，就是确保他身体状态良好。”
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Q：罗马就是你的第二个家，是这
样的吗？

A：是的，一点都没错，从我到来
的那天起，这里的人们便以不可思议
的态度接纳了我，这是一座热情如火
的城市，我们的主场比赛基本都是满
座，要知道这是个巨大的球场。从第
一天开始，我就有了回家的感觉，这种
感觉也有助于我拿出最好状态帮助罗
马前进。

Q：只要你有进球或是助攻的比
赛，罗马基本就不会输，这意味着什么
呢？

A：我很高兴能为球队做出贡献，
确实，我们目前的势头不错，但想要打
进欧冠联赛并不容易，因为还有很多
强力竞争者。同样的，想要在欧联杯
中取得好成绩也不是件轻松的事，但
我们激情满满，我希望能为球队的成
功添砖加瓦。

Q：你是否认为罗马有“迪巴拉依
赖症”？

A：不，我并不这么认为，我的数
据不属于我自己，我需要一支出色的
球队，出成绩不是一个球员能做到的，
我们是一支团结一心，众志成城的球
队。

Q：穆里尼奥的要求一直很高，但
在谈到你时，他曾说“有了迪巴拉，音
乐都不一样了”，你们真那么有感觉

吗？
A：沟通是最重要的，只有良好

沟通我们才能了解彼此的想法，我们
经常聊，能得到一位像他那样执教过
如此多顶级球员，完成过如此多重要
转会的主教练的肯定，我非常开心，
他总是在帮助球员，让比赛变得更简
单。

Q：你们第一次聊是在什么时候？
A：正式加盟之前我们就通过电

话了，我非常欣赏他与人沟通的方式，
处理问题的方式，面对每场比赛以及
每堂训练课的方式。事实上正是那次
通话说服了我，让我下定决心加盟罗
马，我曾有机会与世界上最好的球员
一起踢球，现在则有机会为当世最佳
教练之一效力，他是位天生赢家，我被
他深深吸引了。

Q：你已经踢了近 500 场职业比
赛，打进了超过 150 球，在这个阶段，
穆里尼奥是如何让你变得更好的？

A：对我来说他就像是一面镜子，
他总是将训练课当成正式比赛，将每
一场比赛都当成最后的决赛，看着他，
你会忍不住反思自己。他以一种特殊
方式超越了他的对手以及竞争者，我
非常认同，我觉得就该这样，所以从这
个角度来说我们还是蛮像的，可以说
是互相帮助吧。

Q：哪支球队能打进八强？罗马

还是皇家社会？
A：其实两支球队的情况挺像的，

在联赛中都位于第一梯队，都拥有能
够以一己之力决定比赛的关键球员，
机会五五开吧，但我希望是我们。

Q：有哪些西甲球员或球队是你
特别关注的吗？

A：我是西甲的忠实球迷，因为西
甲的比赛真的很好看。现在我非常喜
欢加维和佩德里，以前还有伊涅斯塔，
我一直是他的球迷，说真的，我非常喜
欢西甲的风格，要说起这个那就没完
没了了，总之西甲是个非常精彩的联
赛。

Q：你是罗马的无价之宝，但你的
合同中有个低价离队条款，今年夏天
会发生什么呢？

A：这个问题还是以后再说吧，我
现在是罗马的一员，我的目标是帮助
罗马取得成功，我也坚信能够做到。
至于以后会发生什么，说实话我现在
也不知道，现在最重要的事情就是继
续前进。

Q：你能想象为罗马赢得本赛季
欧联杯冠军吗？

A：那没得说，整座城市都会爆
炸，就像几个月前的布宜诺斯艾利
斯那样，当然了，罗马球迷配得上这
个，希望我们能够为球迷实现这个
梦想。

迪巴拉，穆帅钦点狼王

Q：世界杯冠军给你的生活带来
了什么变化？

A：变化是多方面的，并不是说你
每天早上起床都要提醒一下自己“我
是世界冠军”，作为足球运动员，能够
经历这一切是无比美妙又独特的体
验。

Q：既然说到世界杯，那就让我们
回到世界杯吧，在决赛的点球大战里，
当你站在点球点上时，心里都在想什
么？

A：首先想到的事情当然是不能
犯错，因为在我主罚之前，科曼刚射丢
了，如果我能将皮球打进，整个球队都
会因此士气高涨，充满自信。至于将
皮球射向中路这个决定，是在确定点
球主罚人选时我就已经想好了的，我
竭尽全力集中注意力，不去想别的东
西，保持冷静，然后球就进了。

Q：你看过决赛的录像吗？
A：那是当然的，我看了无数次，

从头看到尾，每次看我都会激动得起
鸡皮疙瘩，那太不可思议了。

Q：就在点球大战即将到来时，你
成功阻止了姆巴佩的一次马拉多纳式
冲击，如果那个球他进了，冠军就是法
国队的了，你还记得那个瞬间吗？

A：赛后很多人告诉我他们当时
惊呆了，问我为什么会突然出现在那
个位置（阿根廷本方禁区内），我也不
知道，只能说是天意吧，当时我刚出场
不久，体能状况很好，我看到姆巴佩冲

向小禁区，队友们因为害怕犯规都不
敢下脚，直到恩佐这个不怕死的家伙
来了一脚。

谢天谢地，他踢到了皮球，我赶紧
冲上去大脚解围，要是当时我选择去
卡位置，十有八九会被他过掉然后进
球。当然了，我们还有最有一道防线，
那就是大迪布（门将达米安·马丁内
斯），要是没有他，那场比赛我们或许
还会再丢两到三球。

Q：你如何看待迪布对对方主罚
点球球员的干扰？现在国际足坛正准
备出台规则禁止类似行为。

A：我觉得禁止这么做有点怪，因
为心理战也是足球的一部分，是比赛
的一部分，我并不认为这是违规的，当
然或许其他人有不同意见，但在我看
来，大迪布做的事情很正常。

Q：你的世界杯之旅有些特别，直
到半决赛你才获得真正的出场机会，
这是否让你难受？

A：虽然我赶在世界杯之前伤愈
了，但并没有恢复到最佳状态，至少第
一场比赛开打时还没有，之后我的感
觉其实不错，但哪怕是只能出场几分
钟，我也会竭尽全力去帮助球队，以积
极态度去做贡献。

我没有丝毫的生气或沮丧，我努
力向教练组证明自己是可以信赖的，
而事实上，我在最关键的时刻得到了
主教练的信任，我也回报了他的信任，
打进了点球。

Q：生活仍在继续，下个目标是 2024 年美洲杯与
2026年世界杯吗？

A：是的，很幸运，我已经拿到了美洲杯、世界杯以及
洲际杯冠军，接下来我会努力保持状态，听从国家队调
遣，距离美洲杯还有一年多时间，我们的目标是卫冕。

Q：你认为梅西也会参加2024年美洲杯吗？
A：我认为他会，也希望他会，我希望届时他仍能以

队长身份带领我们参赛，这无论对阿根廷队还是阿根廷
球迷都意义重大，我希望他会。

Q：你对斯卡洛尼的续约（尚未官宣）感到高兴吗？
A：这是显而易见的，大家都在等这件事尘埃落定，

所有人都相信他会留下来，我们拥有一个不可思议的教
练组，他们都是原国脚，他们了解我们，知道如何从我们
的立场去思考问题，这让交流变得更加轻松。

Q：除了梅西，在你看来阿根廷当代最伟大的球星
是谁？

A：我一直都说自己是里克尔梅的忠实球迷，我是看
着他的比赛长大的，我经常和父亲一起去看他的比赛，
他对我的影响太深了，我一直都在模仿他踢球，尽管我
是个左撇子（里克尔梅是右脚球员），他驾驭比赛的方式
简直不可思议。我有幸认识他，有幸能与他一起聊天，
可不是人人都有机会和自己童年的偶像一起聊天的。

拦截姆巴佩，都是天意
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里克尔梅
是一生的偶像


